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打造高品质都市党报

“第一时间到现场”是工作需要更是责任体现
——议新形势对领导干部的新要求（三）

张书臣

领导干部“第一时间到现场”处置
问题，是市委反复要求并特别强调的工
作作风。什么事情都要“第一时间到
现场”，如果不往深处想，有的同志可
能会认为这个要求太高，甚至有些过
分、有点苛刻。然而，如果从维护群众
的利益去考虑、从时代发展的特征去
考虑、从事物发展的规律去考虑，我
想，无论是谁都会感到这是一种不能
玩忽的工作责任。

领导干部“第一时间到现场”，是维
护群众利益的必然要求。一切为了人
民群众工作，一切工作为了人民群众，
紧扣为民主题，这是领导干部的天职。
人民群众身边没有不重要的事情，小事
也要看成大事，缓事也要看成急事。而
要办大事、办急事，领导干部必须“第一
时间到现场”。常言道，村看村、户看
户、群众看干部。倘若事情已经发生甚
至发生多时了，领导干部还如老年痴
呆，那是不可能让人民群众满意、让人
民群众放心的。人民群众不满意、不放

心，就说明我们的工作没有到位，我们
的责任没有体现。

领导干部“第一时间到现场”，是时
代发展特征的必然要求。当今时代，是
一步赶不上就步步赶不上的时代，是慢
半拍就会贻误时机、耽误大事的时代。
面对新事多、难事多、突发事件多的时
代特征，领导干部能不能“第一时间到
现场”，往小处说决定着办事的效率和
效果，往大处上说决定着发展的速度和
质量，不管怎么说都关系重大、责任重
大。时代的快节奏，要求领导干部必须
快节奏。这个快节奏，首先体现在能不
能“第一时间到现场”。没有哪一个领
导干部可以不“第一时间到现场”就能
解决问题，没有哪一位领导干部可以不
解决问题就能担当时代的重任。

领导干部“第一时间到现场”，是事
物发展规律的必然要求。任何事情的
发生发展都有一个必然规律，那就是越
拖难度越大。行动上的迟缓会使简单
的问题变得复杂、复杂的问题变得棘

手。古人云“时之中间不容息，后之则
不及”，讲的就是这个道理。所以，工作
中我们必须善于把握事物的发展规
律。无论面对突发事件，还是面对一般
事情，领导干部都要抢在第一时间到现
场。宁可第一时间到现场没有工作量，
不要等事情过后处理问题来不及；宁可
没事白跑一趟，不要等事情闹大了去也
不管用。为什么这么说？因为，领导干
部“第一时间到现场”是控制事态、解决
问题的前提。工作好不好，关键在领
导。现实中的很多事情，领导干部到不
到现场不一样，是不是第一时间到现场
也不一样。“第一时间到现场”才能第一
时间解决问题，即便第一时间解决不了
问题，第一时间控制事态发展、防止事
态恶化同样重要。

维护群众利益之要求、时代发展特
征之要求、事物发展规律之要求，说到底
就是领导干部的工作责任要求。

既然“第一时间到现场”是工作责
任要求，那么，实际工作中为何还有一

些领导干部习惯于办公室里解决问题
呢？听一听汇报、看一看材料，就算情况
明了、心中有数了，就敢拍脑袋、拍胸脯
了。我想，不是因为他们的时间少，也不
是因为他们的工作忙，主要问题是他们自
认为坐在办公室里才显得会当领导，像个
官样。怎么做才像官样？省委书记卢展
工不久前说过：无论你是省官、市官、县
官、乡官、村官，我看都一样，就是要把自
己当官的这种权利用来为人民服务。领
导干部“第一时间到现场”是更好的服务，
不是不像官样，而是更像官样。

领导干部“第一时间到现场”，是工
作需要更是责任体现。这份工作责任
担当得怎么样，从某种程度上讲，就是
这官当得怎么样。任何一位领导干
部，不管你职位多高、权有多重、事有
多多，“第一时间到现场”的工作责任
都一样。如果连这一点都做不到，说
你对工作怎么负责，没人相信。要证
明自己对工作如何负责，只有“第一时
间到现场”去体现。

以具体求跨越

我市困难群众将领
仨月临时价格补贴

本报讯（记者 李娜 通讯员 张宏杰 杜海
庆）虽然近日天气寒冷，但是温暖的消息却不间
断——我市困难群众将获临时价格补贴，补贴
标准为：城市低保对象每人每月不低于 30 元、
农村低保对象每人每月不低于20元，连续发放
3 个月。昨日，记者从市民政局获悉，市民政
局、财政局共同下发《关于认真做好城乡困难群
众基本生活保障工作的通知》，为我市困难群众
再传佳音。

据悉，今年下半年，受国内外多种因素影
响，全国居民消费价格总水平逐月攀升，我市
城乡困难群众基本生活也受到了较大影响，为
保障困难群众的基本生活，我市将通过发放临
时价格补贴等办法，努力将基本生活必需品价
格上涨对困难群众生活的影响降到最低限度。

根据《通知》，我市将为全市城乡低保对象、
农村五保对象和享受国家抚恤补助的优抚对象
发放临时价格补贴。补贴标准为：城市低保对
象、农村五保对象和享受国家抚恤补助的优抚
对象每人每月30元，农村低保对象每人每月20
元，从2010年11月起发放3个月。

本报讯 经过技术维修人员 22
小时昼夜施工，一度暂时限行的北
环彩虹桥于 12 月 4 日晚 8 时恢复正
常通行。有关桥梁专家认为，目前，
小轿车、小客车可安全通行。

北环彩虹桥自1994年年底建成
通车以来，不断有超重、超载车辆通
行 ，超 出 了 原 有 设 计 承 载 能 力 。
2010 年 6 月 19 日，政府相关部门在
彩虹桥附近采取了 24 小时限制超
重、超载车辆上桥，但仍有违规货车
逆行通过，使得桥梁“衰老”程度进
一步加剧。

郑州市环城快速路管理处继
2008 年对彩虹桥的引桥、主桥等不
同部位维修后，2010年春，再次委托
相关桥梁检测机构对该桥的运行情
况进行了全面检测，并按照原委托
设计单位提供的建议，再次对彩虹
桥进行了维修。郑州市委、市政府
在多方听取了国内知名桥梁专家和

设计单位、建设单位、施工单位、监
理单位、管理单位的意见和建议后，
初步拟定了对彩虹桥进行大修的综
合方案。

12月3日下午4时许，郑州城市
管理局接到彩虹桥拱桥钢板出现异
常情况反映后，迅速向市政府进行
了汇报。当天下午5时许，市政府即
组织原设计、施工、监理等单位技术
人员、省桥梁专家以及市城市管理
局等相关职能部门负责同志，对彩
虹桥进行现场“把脉问诊”，科学论
证，初步拟定了维修方案。当晚，市
委、市政府紧急召开了由原设计单
位、施工单位、监理单位、管理单位、
建委、交通、公安、畅通办等部门负责
人参加的会议，在充分听取了桥梁专
家以及设计单位等部门的意见和建
议后，迅速成立了彩虹桥维修指挥
部，并连夜制定维修方案。当晚，施
工单位便开始进行加固维修；郑州

市交警部门，也在不同路段实施了交
通疏导；12 月 4 日晚 8 时，彩虹桥恢
复正常通行，12 月 5 日凌晨 4 时许，
维修扫尾工作结束。

彩虹桥是郑州市北部地区重要
的交通要道，桥下即将建设北环下
穿铁路编组站隧道，为避免重复建
设，在充分听取专家意见的基础上，
市政府决定，将彩虹桥主桥加固与
铁路防护、下穿隧道工程统筹考虑，
进一步优化方案，以便更好地提高
彩虹桥的承载力。

郑州市已会商郑州铁路局，进
一步加快下穿铁路编组站隧道工程
的进度，以便早日对彩虹桥进行加
固维修。

郑州市环城快速路管理处也在
原有监测、观察、维护的基础上，进
一步完善了超重、超载车辆的限行
等相关措施和制度，全面提高对彩
虹桥的监管维护水平。（郑宣办）

首届河南国际金融
博览会明在郑开幕
百余家投资机构携巨资赴会寻商机

本报讯（记者 赵文静）记者昨日从省政府
召开的新闻发布会上获悉，由省贸促会、省政府
金融办与市政府联合主办的首届河南国际金融
博览会将于明日在郑州拉开帷幕。

本届金博会以“金融服务经济、金融服务企
业、金融服务百姓”为宗旨。届时，百姓理财、区
域经济论坛、金融服务企业和论坛PE对接四大
活动，50 多场理财讲座、百余家国内知名金融
机构、近千名理财师将为企业和百姓带来一场

“投资、融资、理财”的金融盛宴。
郑州、开封等省内 15 个地市将集体亮相，

重点展示城市金融生态及经济发展情况。来自
国内外的百余家投资机构和 PE 机构将携 2800
亿元资金来到河南，与河南本土企业对接，寻找
新时期的中部投资机会。

金博会也是市民学习理财的“大课堂”。活
动期间，50余场理财讲座将全部免费开放。

彩虹桥大修方案初定
拟与下穿铁路编组站隧道一并进行

本报讯 (记者 王晋晋）昨
日，市人大常委会主任白红战
带领部分市人大代表，对我市
税收征管情况进行视察。

记者了解到，今年 1 月~11
月，全市地税系统累计组织各
项收入 193.87 亿元，其中税收
完 成 186.85 亿 元 ，同 比 增 长
31.9%；国税系统累计入库税收
280.41 亿元，同比增长 16%，为
省会经济发展、重大项目建设、
改善民生和社会稳定提供了充
足的财力保障。

据介绍，今年以来，郑州市
经济持续向好，为税收增长提
供了税源基础；房地产、建筑
业、商业、金融保险、烟草、煤
炭、电力、交运设备制造、有色
金属等行业税收比去年同期稳
步增长，这也推动了全市国税、
地税税收稳步增长。

白红战勉励税务部门要依
法治税，强化服务，为我市经济
社会发展作出更大贡献。他指
出，税务部门在依法治税工作
中，要增强科学性、把握规律
性、注重持续性，严厉打击违法
行为；要强化服务，全面提升服
务水平，加强队伍建设，创新服
务机制，为纳税人提供优质、高
效和便捷的服务；要继续扶持
企业发展，培育新税源，提高税
收水平和比重，为郑州市经济
的发展，为保增长、保民生、保
稳定作出积极贡献。

代表一行还分别到基层办
税服务厅了解纳税征管情况，
到企业了解生产经营状况以及
国、地税为纳税人服务、支持企
业发展情况。

市人大常委会副主任王旭
彤、王平，秘书长刘焕成参加视察。

全市国税地税
收入稳步增长

军旅园丁的美丽人生
——记信息工程大学测绘学院博士生导师马秋禾

本报记者 王红

解放军信息工程大学测绘
学院教授、博士生导师、应用测
绘技术专家马秋禾的科研“记事
簿”：

31年军旅生涯、27年执教经
验，其间，她先后荣获国家技术
发明二等奖两项、国家发明专利
授权4项、军队科技进步一等奖3
项；被评为第四届国家十大“新
世纪巾帼发明家”创新奖，成为
全军首位获此殊荣的科技工作
者；荣立二等功2次、三等功3次；
曾被评为郑州市十大科技女杰、
河南省优秀IT青年新锐、河南省
三八红旗手……

初见马秋禾，是个遍地落叶的秋日。
面对记者的镜头，一身戎装的马秋禾

却略显羞涩，始终安静地微笑；听到别人
对她科研成果、工作成绩的赞叹和推崇，
她的回答只有一句：这些都是整个团队的
努力，我只是其中一员。然而，一旦走进
实验室、谈起专业，马秋禾似乎换了一个
人，语速轻快、神采飞扬，举手投足都透着

自信和干练。
在同行眼中，她是对科研精益求精的

工作狂；在学生眼中，她是耐心又细致的好
老师；在家人眼中，她又是温柔体贴的好妻
子、好妈妈……虽然，在不同的生活场景
中，马秋禾都尽力“演”好不同的人生角色，
可在众人的眼中，却有一个最为一致的评
价——她是一名合格的军人。

海湾战争“打出”的研究项目
正是这位标准的职业军人——马秋

禾，带头开创了摄影测量数字成图技术新
领域，主持研发的“Mapping Star 数字测图
系统”系列重大成果，实现了摄影测量成图
由模拟到数字的时代跨越，引发了摄影测
量成图领域革命，推进了全军摄影测量数
字化、智能化和一体化进程。

当时光回溯到 1991 年 1 月 17 日，一枚
激光制导炸弹将巴格达电信大楼夷为平
地，拉开了海湾战争的序幕。

第一个攻击目标如此准确，“战场环
境”如此单向透明，引发了中国军人的
思考。 （下转第三版②）

全国防汛抗旱暨舟曲抢险救灾表彰大会举行
回良玉发表讲话 刘云山主持大会 徐才厚等出席

据新华社兰州 12 月 7 日电 （记者
车玉明 屠国玺）7 日上午，中共中央、国
务院在甘肃省兰州市隆重举行全国防汛
抗旱暨舟曲抢险救灾总结表彰大会。中
共中央政治局委员、国务院副总理、国家
防汛抗旱总指挥部总指挥回良玉出席并
讲话，中共中央政治局委员、中央书记处
书记、中宣部部长刘云山主持大会，中共
中央政治局委员、中央军委副主席徐才
厚，全国人大常委会副委员长司马义·铁
力瓦尔地，国务委员、国务院秘书长马
凯，全国政协副主席阿不来提·阿不都热
西提出席大会。

7 日上午，甘肃省政府礼堂庄重热
烈。10 时整，全国防汛抗旱暨舟曲抢险

救灾总结表彰大会开始。全体起立，高
唱国歌。人力资源和社会保障部负责同
志首先宣读了《关于表彰全国防汛抗旱
先进集体和先进个人的决定》。随后，会
议向受表彰的 219 个先进集体和 378 名
先进个人代表颁奖。

回良玉在会上发表了讲话。他指
出，今年以来，我国极端灾害性天气突发
多发，洪涝、干旱、台风和山洪、泥石流、
滑坡等灾害异常严重，特别是甘肃舟曲
发生了特大山洪泥石流灾害，造成重大
人员伤亡和财产损失。在党中央、国务
院和中央军委的坚强领导下，全党全军
全国各族人民团结奋战、顽强拼搏，开展
了艰苦卓绝的防汛抗旱抢险救灾工作，

奋力夺取了抗灾救灾的重大胜利，共同
谱写了中国防灾减灾史上新的壮丽篇
章。回良玉提议，全体起立，向在洪涝等
自然灾害中不幸罹难的同胞们，向为夺
取防汛抗旱抢险救灾斗争重大胜利而英
勇献身的烈士们默哀，表达深切的思念
和沉痛的哀悼。

回良玉强调，今天，我们隆重召开全
国防汛抗旱暨舟曲抢险救灾总结表彰大
会，就是要全面总结防汛抗旱抢险救灾工
作，表彰全国防汛抗旱先进集体和先进个
人，号召全党全军全国各族人民学习他们
的先进事迹，弘扬伟大的抗洪精神，为夺
取全面建设小康社会新胜利、推进中国特
色社会主义伟大事业而不懈奋斗。

本报讯（记者 武建玲 实习
生 吴会贞）2 日至 7 日，市政协
主席李秀奇，副主席岳喜忠、王
薇、朱专兴、牛西岭、陈西川、党
普选、张冬平、张民服带领部分
驻郑全国政协委员、省政协委
员和市政协委员，分成10组，对
我市跨越式发展新三年行动计
划十项重点工程进行视察。几
天来，委员们认真察看、仔细询
问，并针对视察中发现的问题
提出意见建议。

扶优扶强工程
销售收入超10亿企业15户

今年年初，扶优扶强工程企
业和项目分别调整为57户企业、
68个项目。今年8月，我市扶优
扶强工程企业和项目又分别调
整为 90 户企业、100 个项目（含
12 个拟调出项目），总投资由
859.9亿元调整为1128.5亿元。

今年 1 月~10 月，我市扶优
扶强工程重点企业实现销售收
入 1214.25 亿 元 ，实 现 利 税
217.9 亿 元 ，实 现 利 润 120 亿
元。扶优扶强重点企业中，销
售收入超过 10 亿元的企业达
15 户。其中，河南中烟工业公
司实现销售收入218.7亿元，宇
通集团实现销售收入 153.5 亿
元，郑煤集团实现销售收入166
亿元。预计到年底，郑州日产

有望成为新的超百亿企业，郑
煤集团、宇通公司销售收入有
望突破200亿元。扶优扶强工程
88个项目共投资160.7亿元，其
中，11个项目已完工或一期完工，
56个在建项目进展顺利，21个项
目正在进行前期准备工作。

城乡建设和管理工程
累计完成投资148亿元

城乡建设和管理工程指挥
部今年计划安排 153 个工程项
目。截至11月，开工项目97项，
竣工 49 项，正在做前期工作的
56 项，累计完成投资 148 亿元，
占全年项目总投资额的82 %。

市政道路建设方面，科学
大道—西三环立交、东风路—
文化路下穿隧道等工程已经完
工投用，嵩山路等 14 条断头路
打通工程已基本完成，京沙快
速通道工程全线开工。轨道交
通方面，地铁1号线今年已经完
成投资 23 亿元，累计完成投资
61 亿元。目前西三环站等 7 个
站点主体结构已经完工；2号线
一期工程可行性研究报告已经
通过国家发改委评审，现已进
入立项程序。全市63处积水点
改造工程有 25 处已经完工，在
建 9 处。17 个路口拓宽渠化和
20个拥堵路口整治已经完工。

（下转第三版①）

《水月洛神》
成 功 首 演

本报讯（记者 李颖）风清月
明夜，淼淼洛水边……昨晚，带
着浓郁中原文化特色的原创舞
剧新作《水月洛神》在河南艺术
中心大剧院隆重上演。省市领
导卢展工、郭庚茂、王全书、李
克、孔玉芳、曹维新、连维良、李
柏拴、龚立群、罗爱国、刘生辉、
赵建才、白红战、李秀奇、丁世
显等观看演出。

《水月洛神》是郑州歌舞剧
院继《风中少林》之后倾心打造
的又一部取材于中原本土文化
的大型原创舞剧，该剧邀请国内
顶尖艺术家组成创作团队，用舞
剧的形式来锻造洛神这个中国
美神与爱神的结合体。

全剧以曹植《洛神赋》为依
托，以凝聚中国文化张力的字
眼“歌”“舞”“礼”“乐”“赋”作为
篇章贯穿的经脉，剧中的洛神
（甄宓）更像一面心镜，既映照
曹植对完美的向往，又折射出
曹丕对无上荣耀的追逐，引领
观众在梦境与现实交替中品味

艺术魅力。
象征权力的王府被装扮得

金碧辉煌，身居高位的曹丕尊
贵无比，剑下被逼七步作诗的曹
植字字泣血……跌宕起伏的故
事情节，全新的舞蹈编排，注入
现代理念的舞美和灯光设计，
以及身份感极强的服装和造
型，都使得这部舞剧在美感和
内涵上具有独特的艺术气质。
中国古典舞风格、体态、韵律
中的流动之美，借助多媒体等
舞台手段，使整个舞剧充满新
意，呈现出具有浓郁美学意味
的舞台画面。100 分钟的演出
中，现场不时爆发出热烈掌声。

据了解，为了抓住和凸现
《水月洛神》中原文化特色，本剧
编剧冯双白、总导演佟睿睿率
主创人员走遍河南，走访学者，
充分汲取中原历史文化营养，
李宏钧、汪子涵、唐诗逸等知名
舞者担当主演。

演出获得巨大成功，卢展工
等省市领导上台亲切接见演员。

沿街叫卖手机
记者揭穿骗局

昨日下午，一名沿街叫卖
手机的女子被记者当场揭穿骗
招并及时报警。

下午2点左右，记者在文
化宫路与陇海西路口北50米遇
到一女子叫卖手机，记者感觉手
机疑似前段时间报道过的忽悠
人的手机。于是当场揭穿其伎
俩并报警。见记者报警，该女子
开始对记者撕拽、谩骂，疯狂抢
夺记者的照相机和摄像机。

随后，该女子被带到建设
路派出所接受调查。

据民警介绍，这种手机跟
真机外观没什么区别，但多是
“山寨版”甚至是假手机。民警
提醒，不要贪图便宜上当受骗。

本报记者 唐强 摄


